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中共高邮市委 高邮市人民政府 主办 高邮市融媒体中心 承办
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本报讯（记者 赵妍东方）10
日晚，扬州市新冠肺炎疫情防控
工作指挥部召开疫情防控视频调
度会议。我市领导张利、郑志明
等在邮分会场收看收听。

会议强调，要切实绷紧疫情
防控这根弦，思想上再重视，举一
反三、总结提升，突出早、力求快，
有针对性地查漏洞、补短板，切实
提升应急处置和防范风险的能
力；要坚决果断快速高效处置好
当前疫情，持续优化“落地检”措
施，从严强化重点人群核酸检测，
认真开展区域核酸筛查，强化组
织发动，落实物资保障，做到全员
参检、不漏一人；要严密细致扎牢

“外防输入”防线，坚决守好“两站
一场”、交通卡口等入城关口，上
足核酸采样力量，全面筑牢“外防
输入”严密防线。

扬州视频会议结束后，我市
市委书记、市疫情防控工作指挥
部总指挥张利就做好当前疫情防
控工作进行再强调、再部署。他
强调，要时刻保持高度警醒，对当
前疫情防控工作来一次“回头
看”，不断完善“外防输入”的发现
机制，扎实做好“落地检”工作。
要进一步守牢“外防输入”各道关
口，严格落实“两站一场一码头”、
高速道口等“入城口”防控措施，
加大宾馆酒店等场所“落脚点”的
排查监管力度，切实做好“落地检”工作，确保重点地区
来邮人员第一时间发现、第一时间监测、第一时间管控；
要进一步做好来邮人员核酸检测工作，严格落实外地来
邮返邮人员“落地检”“三天三检”和居家健康监测要求，
及时准确掌握风险人员行程轨迹，力争第一时间把潜在
风险排查出、管控住；要进一步做好来邮人员的隔离管
控工作，不断完善处置流程，确保流调、转运、隔离、采样
等环节衔接顺畅、高效有序；要进一步加强重点人群核
酸检测工作，加强个人防护，落实闭环管理，确保各类风
险链条可查可控。同时，监督检查组要严明防控工作纪
律，对落实防控措施不到位、不力的，依纪依法严肃追责
问责，确保各项防疫要求落细落实落到位。
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本报讯（通讯员 毕峰 记者 孔令玲）
11日天气晴朗，“高邮蓝”抬头可见。记
者当日从市生态环境局了解到，近期，我
市空气质量良好，其中，9月份，我市
PM2.5月均浓度19.8微克/立方米，同比
降低 3.9%；优良天数 28 天，优良率
93.3%，同比上升6.6个百分点。截至目
前，我市年空气优良率位列扬州第一。

这一成绩的取得，与我市各部门协
力开展大气污染治理攻坚行动密不可
分。今年以来，市生态环境局会同多部

门，按照职能定位，制定攻坚任务，全力
推动大气环境质量持续向好。市生态环
境局会同交通局，召开汽修喷漆房废气
处理方案比选会，聘请专家指导有证汽
修企业对喷漆废气治理设施提标改造和
规范管理，推动汽修行业有机废气整治；
会同商务局约谈中石油、中石化、中化道
达尔公司，印发《关于做好加油站大气污
染防治工作检查的通知》，持续推进加油
站大气污染治理；联合攻坚办召集市监局、
城管局、商务局、教体局、高邮镇召开城区餐

饮油烟专项治理推进会议，明确责任分工
和工作要求，全面整治餐饮行业油烟污染。

9月份，我市还制定了重污染天气
应急减排清单，将215家企业纳入今年
秋冬季重污染天气应急管控名单，召开
应急减排清单编制培训会议，指导企业
完成应急减排清单编制，制定“一厂一
策”应急减排清单。秋冬季发生重污染
天气时，实施差别化、精准化停限产措
施。此外，我市还定期开展了柴油货车
路查路检，对工业企业非道路移动机械
开展尾气检测，对检测超标车辆下达整
改通知。为鼓励全市国三及以下排放标
准柴油货车提前淘汰，我市制定提前淘
汰报废奖励补贴方案，通过高排放车辆
提前淘汰，削减氮氧化物排放量，进一步
改善我市空气环境质量。

我市上月优良天数高达28天
年空气优良率位列扬州第一

本报讯（通讯员 许乃清 记者 杨晓莉）“幸好家门口
有了社区居家养老中心，这个中心就像我们老人的‘托
老所’一样，休闲娱乐、营养午餐、免费服务等，在这里都
解决了。”日前，家住水部楼社区的耄耋老人赵廷林感慨
道。社区居家养老服务中心建设是民生实事之一，截至
目前，全市共建成社区居家养老服务中心（站）224个，实
现城乡社区（村）居家养老服务中心（站）全覆盖，为城乡
老年人开展助餐、助浴、助医、助洁、助康和日托等服务。

我市人口老龄化已经进入快速发展期。截至目前，
全市老年人口超22万人，占总人口的27.56%以上，呈现
高龄化、空巢化及农村人口老龄化程度高的趋势。为
此，我市创新养老服务工作思路，落实“公办民营”“民办
公助”等政策，动员社会力量参与养老事业，全面构建多
层次、广覆盖养老服务体系，大力推进社区居家养老服
务中心（站）建设。截至目前，全市共建成社区居家养老
服务中心（站）224个，其中3A级以上108个，社区助餐
点100个、颐养示范社区12个、街道日间照料中心2个、
中心厨房2个，服务内容主要包括生活照料、配餐就餐、
健康保健、文化娱乐、精神慰藉等，不断拓展服务内涵；
着力建设社区社工服务站，及时解决疏导老年人的心理
问题，开展多项活动，丰富老人精神生活；组建各具特色
的文艺团队，充分利用老年节等重大节日，在基层、在社
区，广泛组织开展书画、舞蹈、戏曲票友、合唱等各类老
年文体活动，满足老年人日益增长的精神文化需求。

此外，我市还加快推进医养结合，建成颐乐养老服
务中心、康福养老中心、乐颐荟护理院、中健护理院，全
市护理型养老床位总数比例达71%，培育和引进7家社
会养老服务机构，指导养老机构开展“公建民营”，每千
名户籍老年人拥有各类养老床位数达到40张以上。

我市建成多层次广覆盖养老服务体系——

224个社区（村）均已建成居家养老服务中心（站）

开发区秦邮特钢公司是我市首个
工业开票销售超百亿的“航母”企业。
近日，笔者在该公司采访发现，厂区最
醒目处矗立着一面巨幅安全生产宣传
标语墙，书写着鲜艳的红色大字：安全
是企业最大的效益，事故是企业最大
的成本。该公司员工感触颇深地对笔
者说，每次走过标语墙不仅冲击眼球，
而且令人时刻警醒。

据了解，秦邮特钢公司为了生产
安全可谓“用心良苦”——“铺天盖地”
营造安全生产浓厚氛围，连续不断开
展职工安全生产知识培训和竞赛等宣

教活动，不惜重金投入设备不断提高
安全本质水平等，不仅保障了生产安
全，而且收获了多重效益。

安全是企业的最大效益，关键在
“头脑”。秦邮特钢公司负责人作为企
业的“头脑”，树立“安全是企业的最大
效益”的理念，务实践行，履行企业领
导责任，以上率下，亲力亲为抓安全、
查安全、促安全。注重用安全生产知
识武装职工的“头脑”，常态化开展安
全生产知识培训、竞赛等活动，让职工
对安全生产“入心入脑”，贯彻落实。

安全是企业的最大效益，保障在制

度。秦邮特钢公司压实安全生产企业
主体责任，落实“三管三必须”要求，根
据安全生产法律法规，结合企业自身行
业特点和实际需要，制定了一系列安全
生产规章制度和考核制度，做到生产依
法依规，有章可循，制度保障。

安全是企业的最大效益，重点在
“算账”。秦邮特钢公司会“算账”，宁可
停产检修，也绝不让设备“带病”作业，
紧盯问题，排除隐患，堵塞漏洞。注重
投入，更新设备，以机器换人、机器减
人，切实提高企业安全本质水平。由此
总结一句话：只有安全措施“万无一
失”，才能防止发生事故“一失万无”。

安全是企业最大的效益
□ 葛维祥

本报讯（记者 向宏亮）11日上午，
扬州市委常委、常务副市长陈锴竑到高
邮高新区实地调研高邮通用机场项目
进展情况。他强调，通用航空是未来交
通发展方向和趋势。要强化思想认识，
把握发展机遇，加快通用机场规划建
设，因地制宜谋划发展通航产业。我市
市委书记张利，市委常委、常务副市长
李深红，市委常委、高新区党工委书记
马舟，副市长赵国祥陪同调研。

在通用机场项目选址地，陈锴竑实
地踏勘了解项目地的地理位置、地形
地貌、净空条件和周边环境，听取通用
机场项目申报、项目对接等情况汇
报。他指出，通用机场项目是补足基

础设施短板、加快构建立体化现代交
通网络、推动经济社会高质量发展的
重要举措，要深刻认识通用机场建设
对经济社会发展的重要意义，加强配
合，落实责任，抓紧抓实做好项目前期
各项工作，实时动态掌握项目进展，确
保项目早日建设。

陈锴竑要求，要统筹规划，着眼构
建现代综合交通运输体系的需要，加强
通用机场整体布局规划，做好与各类交
通运输方式的相互衔接、同步推进，打
造适应高质量发展需要的通用航空网
络。要以通用机场项目建设为平台，做
强做优做大装备制造、运营维护、下游
应用等通用航空产业，同时推进通用航

空产业和高邮特色农业、文化旅游和康
养等相关产业有效融合。要加强多方
协调，完善要素保障，统筹资源配置，实
现资金、技术、政策、项目的有机结合、
优势聚合，全力保障通用机场项目建
设。要合理规划机场配套设施，为后续
产业规划和发展留足空间，力争把这一
民生工程建设成为精品工程。

据悉，高邮通用机场定位为地区级
生产服务型通用机场，重点服务于扬州
航空产业发展，打造通用航空固定运营
服务基地，开展相关通航业务。结合拟
用机型及机场发展定位，初步确定拟建
高邮通用机场的性质为A1类通用机
场。

陈锴竑来邮调研通用机场项目时强调——

把握发展机遇 加快规划建设

近日，三垛镇团委开
展“童心庆国庆 喜迎二
十大”主题活动，通过“我
眼中的丰收”农耕主题绘
画、与国旗合影、合唱国
歌等活动，丰富“第二课
堂”教育资源，锻炼孩子
们的动手能力，培养孩子
们的爱国情感。图为活
动现场。

李婷郭萌
摄影报道


